
  

 

Niederschrift 

der 11. Sitzung des Ortschaftsrates Domersleben 

am 24.03.2021 Kulturhaus, Martin-Selber-Str. 4  

AZ: 101505.21.03-11  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:35 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Helge Szameitpreuß   

Mitglieder 

Herr Guido Behrendt   

Herr Torsten Freke   

Herr Jens Harnisch   

Herr Detlef Hetke   

Herr Ralf Kramer   

Herr Thomas Marschner   

Herr Ralf Schmidt   

Frau Silke Wiese   

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr   

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 09.12.2020  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Abstimmung über Verhandlungsgegenstände im schriftlichen Verfahren - 

OR Domersleben 

Vorlage: 016/OR/19-24 

 

 7 Fortschreibung Konsolidierungskonzept 2021 

Vorlage: 164/BM/19-24 
 

 8 Haushaltssatzung 2021 

Vorlage: 165/BM/19-24 
 

 9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 10 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

09.12.2020 
 

 11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

2 Bürger  
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Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Szameitpreuß 

- begrüßt die Anwesenden zur Ortschaftsratssitzung. 

- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. Künftig wird er die Ordnungsmäßigkeit an-

zweifeln, wenn den Ortschaftsräten 300 und mehr Seiten als Beschlussvorlage digital 

zugesandt werden, ohne dass diese über Endgeräte verfügen. 

- die Beschlussfähigkeit ist mit 9 Ortschaftsräten gegeben. 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 09.12.2020 

 

Herr Hetke 

- bittet auf S. 6 um Korrektur, es handelt sich bei seiner Mitteilung um einen Überlauf 

und keinen Regenwassereinlauf. 

 

mehrheitlich beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 2  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Der Ortsbürgermeister berichtet über Folgendes: 

- Stellungnahme des Bauamtsleiters zum letzten Protokoll liegt allen schriftlich vor. 

- der heutige Ortsrundgang musste leider entfallen da kein Vertreter des Bauamtes an-

wesend war. Er bemängelt, dass sich Herr Küpper nicht mal entschuldigte. Es kann 

immer was dazwischenkommen, aber eine telefonische Mitteilung wäre angebracht 

und höflich gewesen. 

- beantwortete Presseanfragen von Herrn Besecke, wie man bereits der Presse entneh-

men konnte. 

- Domersleben bekommt derzeit Breitband. Er kritisiert, dass er über den Beginn keine 

Information aus der Verwaltung erhielt, sondern der Tiefbauer bei ihm anrief und der 

Vertriebler der DNS:NET. 

- er erhielt alle relevanten Unterlagen von der Baufirma. Leider gibt es weder von der 

Stadt noch von der DNS:NET eine Auflistung wer angeschlossen wird. Es gibt nur die 

Karte mit den schwarzen und weißen Flecken im Ort. 

 

Herr Kramer 

- bestätigt, dass dies auch im Stadtrat kritisiert wurde, dass keine Informationen fließen. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- die Corona-Pandemie hat uns weiter fest im Griff. 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

Bürger Herr Bülow 

- fragt was sich die Stadt vorstellt für die, die jetzt nicht an das Breitbandnetz ange-

schlossen werden. Ist es richtig, dass es jetzt graue Flecken geben soll? 

- sein Grundstück wird jetzt nicht angeschlossen, da 50 Mbits anliegen. Warum stellte 

er dann einen Vorvertrag, warum gab es vorher keine Informationen zu schwarzen und 

weißen Flecken. 

 

Frau Wiese 

- diese Problematik kam erst beim Ausbau im Zuckerdorf Klein Wanzleben auf, dass 

nicht alle Antragsteller Anschlüsse bekommen.  

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- das hat mit der Förderfähigkeit zu tun. 

 

Ortschronist Herr Merbt 

- teilt mit, dass er die jährliche Ortschronik für das Jahr 2020 der Heimatstube überge-

ben hat. Fast das Geschehen in Domersleben im Jahr 2020 kurz zusammen. 

 

TOP  6 Abstimmung über Verhandlungsgegenstände im schriftlichen Verfahren - 

OR Domersleben 

Vorlage: 016/OR/19-24 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- ist gegen eine Abstimmung im schriftlichen Verfahren, da manchmal erst die Beratun-

gen und die Ansichten der anderen Ortschaftsräte Klarheit zu einer Beschlussvorlage 

bringen. 

 

Herr Harnisch 

- meint, dass solche Verfahren lediglich in außergewöhnlichen Situationen erfolgen sol-

len.  

 

Der Ortschaftsrat der Ortschaft Domersleben beschließt beim Vorliegen einer gemäß § 56a 

Abs. 1 Satz 2 vorliegenden außergewöhnlichen Notsituation über Verhandlungsgegenstände 

im Wege eines schriftlichen Verfahrens abzustimmen.  

 

mehrheitlich abgelehnt Ja 1  Nein 2  Enthaltung 6  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Fortschreibung Konsolidierungskonzept 2021 

Vorlage: 164/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die Fortschreibung des Haushaltskonso-

lidierungskonzeptes 2016 bis 2024 für das Haushaltsjahr 2021 der Stadt Wanzleben - Börde 

gem. § 100 Abs. 3 KVG LSA i. V. m. § 1 Abs. 2 Nr. 7 KomHVO LSA.  

 

mehrheitlich empfohlen Ja 1  Nein 0  Enthaltung 8  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  8 Haushaltssatzung 2021 
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Vorlage: 165/BM/19-24 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- entgegen der schriftlichen Mitteilung von Herrn Küpper zu Protokollanfragen, ist der 

Friedhofszaun nicht im HHP 2021 enthalten. 

 

Herr Hetke 

- Domersleben ist im HHP gar nicht enthalten, weder das Sanieren der Gehwege, noch 

der Friedhofzaun. Seiner Meinung nach, muss irgendwann auch mal in Domersleben 

investiert werden. 

 

Frau Wiese 

- beim Friedhofzaun sollten wir sehr nachdrücklich sein. Wegen des defekten Zaunes 

wird sie oft von Bürgern angesprochen. Warum werden bei Baumfällungen auf dem 

Friedhof keine Ersatzpflanzungen vorgenommen? 

 

Herr Freke 

- das defekte Turnhallendach muss auch saniert werden, sonst tritt dort bald Wasser ein, 

sowie die Gehwegsanierung Dr-J-R-Becher-Straße muss erfolgen. 

 

Herr Hetke 

- die Firstziegel der Turnhalle fielen bereits im Dezember vom Dach. Jetzt Ende März 

ist noch keine Reparatur erfolgt. 

 

Herr Behrendt 

- im Haushalt 2021 steht ein neues FF-Fahrzeug für 2022 und die Installation einer Ab-

gasabsauganlage für die FF Domersleben. 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben – Börde beschließt gem. § 100 KVG LSA die Haushaltssat-

zung für das Haushaltsjahr 2021 mit dem Haushaltsplan als Bestandteil und gem. § 106 KVG 

LSA den Finanzplan und das Investitionsprogramm bis 2024.  

 

einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 9  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Schmidt 

- spricht den Feldweg Hemsdorfer Weg Richtung Klein Rodensleben an. Der Feldweg 

wird von Bäumen gesäumt und dort befinden sich drei Bäume, jeweils im Abstand 

von ca. 100 m, von denen lose dicke Äste über den Feldweg hängen. Dies ist sehr ge-

fährlich zumal dort die Kita mit den Kindern des Öfteren Sport macht. 

 

Herr Behrendt 

- dafür ist die Separationsgemeinschaft zuständig, d. h., dass sich die Verwaltung um 

Abhilfe bemühen muss. 

Verantwortlich: Finanzen 

 

Herr Hetke 

- las in der Zeitung, dass die Verwaltung für die Neuanalage des Spielplatzes am Sport- 
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platz in Hohendodeleben bis zu 8.000 € zur Verfügung stellt. Bekommt Domersleben 

für den Mehrgenerationenspielplatz am Schafstall auch Seitens der Stadt Gelder? 

Verantwortlich: Bauamt 

- teilt mit, dass das DRK, wenn es im Kulturhaus Blutspenden durchführt Reinigungs-

geld zahlt. Wo verbleibt dieses Geld? Eine Grundreinigung wäre im Objekt dringend 

nötig. 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

 

Herr Harnisch 

- spricht nochmals die Feldwege an. Hier müssen die RBB Kontrollen fahren, wer den 

Weg alles befährt. Morgens wird der Feldweg als Abkürzung für die zur Grundschule 

fahrenden Eltern benutzt, um ihre Kinder dort hinzubringen. 

- wie in jedem Jahre beräumte er wieder den o. g. Feldweg von Müll, da sich dort auch 

sein Jagdgebiet befindet. 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

 

Frau Wiese 

- dankt Herrn Harnisch für das jährliche säubern.  

 

Herr Behrendt 

- spricht nochmals das Thema Breitband an. Vor der bauausführenden Firma muss man 

seinen „Hut ziehen“. Es wird sehr ordentlich und sauber gearbeitet. Allerdings ist der 

Weg vor dem Grundstück Linke sehr verschlammt. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- die endgültige Wiederherstellung der Wege erfolgt am Ende der Baumaßnahme im 

Ort. Wird diesen Hinweis aber dem Bauleiter mitteilen. 

 

Herr Behrendt 

- bittet um Umsetzung folgender Maßnahmen: 

Reparatur Turnhallendach 

Zaun Friedhof 

Reparatur Kulturhaus 

- informiert, dass durch das Schneeberäumen im Ort Randborde beschädigt wurden. 

Wer ist dafür zuständig. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Herr Kramer 

- schlägt vor, wenn es gewollt ist, würde er gemeinsam mit Herrn Küpper und Herrn 

Hetke eine Ortsbegehung machen und eine Liste der Mängel erstellen. 

 

Die Ortschaftsräte stimmen dem zu. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- dankt für das Angebot. Zur nächsten ORS am 21.04.2021 sollen dann der Bürgermeis-

ter und der Bauamtsleiter eingeladen werden und zu den aufgeführten Mängeln und 

deren angedachter Beseitigung berichten. 

 

Herr Behrendt 

- schlägt vor, wenn es in diesem Jahr keinen neuen Friedhofszaun gibt, dass dann we- 
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nigstens die alten defekten Felder entfernt werden. Da dies sehr unschön aussieht. 

- in der Goethestraße vor dem Grundstück Nr. 5 ist die Fahrbahn abgesackt. 

- fragt, wann das Geländer an der Sarre, Krugberg 11 repariert wird. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Helge Szameitpreuß gez. Ina Nohr 

Vorsitzender  Protokollant(in) 
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